

Inventaires des bonnes résolutions pour 2025 ... ?

Me mettre sérieusement au régime, surtout après les fêtes.

Remplacer ma vieille voiture diesel par une motorisation plus écologique.

Être plus heureuse ou heureux.

Appeler ma sœur.

Renouer avec un proche.

Gagner plus d'argent.

Retourner au culte ...

Un inventaire à la Prévert de vœux pieux ...

À chaque début d'année, l'idée de prendre de bonnes résolutions pour un nouveau départ effleure au moins l'esprit.

Certains et certaines s'y tiennent et s'accrochent à leurs résolutions.

D'autres prennent celle de s'abstenir de prendre de bonnes résolutions ...

Chez moi, ces engagements ne dépassent rarement pas la mi-janvier.

Cependant, les traditions et les rituels sont bénéfiques ... celui des bonnes résolutions permet un espace de réflexion sur le sens de nos vies. Une pause ... Quel cap se donner dans cette année qui s'ouvre.

Quelles améliorations pourraient-elles être apportées à ma vie ?

Un temps d'arrêt avant que le quotidien n'occupe à nouveau, tout.

Bonne Année

Voilà, un deuxième rituel de début d'année toujours fort prisé

Les vœux de Bonne Année

Bonne année !

Voilà deux mots prononcés en abondance, durant ce mois de janvier 2025.

Bonne année.

C'est le refrain entonné à chaque début d'année.

Des paroles sincères de vœux de bonheur et de santé pour les personnes chères, de l'entourage proche et parfois un peu plus lointain.

Quelle est la portée de ces vœux prononcés ?

Ils sont parfois difficiles à énoncer au vu de la réalité du monde et face aux menaces qui planent.

La guerre.

Les extrémismes.

Les enjeux climatiques.

L'égoïsme grandissant.

L'incertitude de l'avenir.

Cet inventaire désagréable débouche sur une frilosité à souhaiter « Bonne Année ». Effectivement, comment savoir ce que cette année 2025 réserve ?

En-tout-cas, santé, joie et bonheur, voilà ce qui est espéré.

« Bonne année », le slogan possède un côté « mantra » un brin superstitieux dans une tentative de

concilier l'avenir.

Au temps du Roi Salomon, les Hébreux tentent de concilier les éléments par des sacrifices sur des hauts-Lieux.

Les hauts-lieux sont des élévations naturelles ou construites au sommet desquelles les Cananéens (les autochtones) offraient des sacrifices à leurs divinités. Ils effectuaient aussi dans ces lieux des rites, des cultes aux morts.

Les Hébreux reprennent aussi ces rites à leur compte dans un syncrétisme qui n'avait l'air de déranger personne, au point même que le roi Salomon lui-même fréquente aussi ces Hauts-Lieux. Alors il y a bien une tentative d'explication, excusant Salomon, car on n'avait pas encore construit de maison pour le nom du Seigneur ... alors pour célébrer, il n'avait pas d'autres alternatives que les Hauts-Lieux.

Le texte précise aussi que Salomon faisait aussi brûler de l'encens à l'occasion

Les Hébreux ne craignaient donc pas le mélange des religions ... divinités locales, cananéennes et culte au Seigneur. Les célébrations et les rites se mélangent.

Un peu comme dans notre monde globalisé où beaucoup visitent d'autres religions, d'autres pratiques. Les rituels se mélangent et se complètent.

Faut-il s'en inquiéter ?

Faut-il s'en prémunir ?

Certainement pas ... à l'exemple du Seigneur lui-même qui ne se formalise pas des pérégrinations religieuses de son Roi avec lequel il poursuit le dialogue.

La pratique religieuse est une ouverture.

Et justement, le Seigneur ouvre l'échange avec Salomon par une invitation : *Demande ce que tu veux, je te le donnerai.*

Au moment de son rêve, Salomon connaît des débuts de règnes compliqués. Celui de son père vient de s'achever dans la confusion ...

Salomon est l'onzième fils de David. Il est né d'une relation adultère de son père avec Bethsabée. Son frère Adonias réclame le pouvoir.

Comme pour l'année 2025, Salomon au moment de l'invitation de Dieu ne sait pas de quoi sera fait son avenir.

Un avenir aussi trouble que sombre.

Alors lorsque Dieu l'invite à dire ce qu'il veut pour l'avenir ... quelle aubaine ! Vas-y jeune garçon demande la puissance, la force, l'autorité, la richesse, l'anéantissement de tes ennemis !

Mais celui qui se définit comme un enfant prend une autre direction.

Ecoutons la réponse.

Il commence par une action de grâce ... il remercie pour le règne de son Père.

Il remercie pour la fidélité de Dieu à l'égard d'Israël.

Voilà la première réponse d'un enfant ... la reconnaissance. Demande ce que tu veux, et l'enfant Salomon commence par dire merci.

Voilà une première piste, dire notre reconnaissance pour tout ce qui nous est donné et demander que Dieu maintienne son regard sur nous.

Voilà la première volonté de Salomon pour initier son règne :

Il dit merci et demande que la fidélité du Seigneur se prolonge avec lui, comme avec David son père.

Il redit que son élection est la décision du Seigneur, comme tout ce qui est lui est donné.

Finalement, cette accession au trône n'est pas un cadeau pour un enfant. Mais Salomon l'assume. Il ne se plaint pas.

Il lutte dans l'espérance de la fidélité du Seigneur.

Il ne va pas demander d'explications, pas de plaintes non-plus.

La Royauté lui tombe dessus ... pas de pourquoi dans sa bouche.

Mais un comment ?

Comment assumer ce pouvoir aussi terrifiant sans expérience ?

Pour asseoir son statut de Roi, il ne demande pas la puissance humaine, il ne demande pas la richesse pour s'imposer.

Il demande un cœur attentif :

Donne-moi un cœur attentif pour gouverner ton peuple, pour discerner le bon du mauvais !

Voilà un texte qu'il serait bon de faire lire aux dirigeant.es de ce monde ...

Mais pas seulement !

Après la reconnaissance

Après la demande de fidélité

Salomon demande un cœur attentif et le discernement !

Voilà un vœu porteur d'espérance à formuler pour chacune et chacun d'entre-nous.

Personne ne sait ce qu'il adviendra en cette nouvelle année, mais nous avons l'assurance de la fidélité de Dieu.

Fort de cette assurance, nous accueillerons ce qui nous sera donné de vivre.

Accorde-nous, Seigneur, en cette année 2025, le discernement du cœur pour toujours aller vers plus de vie, plus d'amour.

Amen.